



acadiance® reading Español

Student Materials

Grade 3 | Benchmark Assessment

Acadiance Learning Inc.

Tercera llamada... ¡comenzamos!

► ¡Atención!, esta es primera llamada! Es la voz al iniciar la función en el teatro. Sí que será un día lleno de historia, cultura e ingenio. ¿Estás listo para conocer el Teatro Colón? Este teatro está en la ciudad de Buenos Aires, Argentina. ¡Tienes que ir algún día! Es uno de los cinco teatros más famosos del mundo. Aquí escuchas muy claro por su gran sonido. Es un lugar lindo para vivir la ópera, ¡La la la...! Tres personas ayudaron al diseño del sitio. ¿Quiénes? ¡Ah! Francesco Tamburini, Victor Meano y Jules Dormal. Todos eran gente muy creativa para hacer ese lugar.

El Teatro Colón es grande y con espacio para 3,000 personas. El pintor Raúl Soldi también ayudó y no pidió pago por su obra. Soldi pintó figuras bellas en la cúpula del lugar.

Después de casi 20 años, el sitio estuvo listo para el pueblo. La primera función fue el 24 de mayo de 1908 con la ópera Aída. Por cierto, ¡es una ópera alegre!

Este lugar es tan famoso como la Casa de Ópera Real de Londres. O como la Casa de Ópera Metropolitana de Nueva York. La ópera, el ballet y el tango son los eventos que le gustan a la gente. ¿Sabes que muchos artistas cantan aquí? Han estado Caruso, María Callas y Plácido Domingo.

Vamos a viajar y visitar este lugar. Mamá y papá pueden venir aquí. Hay visitas cortas para ir y conocer la belleza del teatro. En el verano del 2020, hubo un taller solo para niños que duró cinco días. Fue un espacio de risas, juegos, luces y mucha magia.

Es casi momento de iniciar, baja la voz. Toma tú lugar y escucha el mensaje: Atención, esta es tercera llamada ¡Comenzamos!

La feria de ciencias

► Ese día los niños del último año estábamos en el auditorio de la escuela, listos para el evento más importante de la Feria Anual de Ciencias. De pronto oímos al señor Neri, el director.

—¿Listos para conocer al primer lugar de este año?

Todos gritamos muy fuerte que sí.

—La ganadora es Tita Marín. ¡Qué honor! —dijo el señor Neri.

Yo brincaba y gritaba del gusto. Mis amigos me abrazaron.

—Tita, irás al Centro Espacial Houston, en Texas y estarás en la conferencia de Ellen Ochoa —dijo el señor Neri.

En ese momento sentí emoción de hablar con la primera mujer latina en viajar al espacio y entonces pensé que era un premio enorme.

El día llegó y estaba en primera fila con las manos sudorosas, con mis dos preguntas. Había niños de todas partes. Todos estábamos a la espera y muy atentos cuando de pronto alguien dijo:

—Ella es Ellen Ochoa, démosle un gran aplauso para recibirla.

Ellen llegó al frente con un traje color naranja y un casco blanco.

—Gracias, estoy feliz de estar con ustedes, fueron sus palabras.

Escuchamos a la voz anterior diciendo:

—Tita, es tiempo de escuchar la pregunta que has traído para Ellen.

Me paré, miré a Ellen a los ojos y muy seria le pregunté:

—¿Cuántas veces has viajado al espacio?

Ella dijo sin pensarlo mucho:

—He ido cuatro veces en misiones diversas.

Vuelvo a oír mi nombre.

—Tita, ¿cuál es tu otra pregunta?

—Ellen, ¿qué te gusta hacer cuando no estás trabajando?

—Me gusta tocar la flauta y estar con mi familia —dijo Ellen y sonrió.

Al final, me sentí motivada y decidí que quiero ser una astronauta como ella y viajar al espacio.

¡Sé que este ha sido un primer gran paso a mi futuro!

El país pequeño

► Era mi primer viaje en avión y estaba un poco nerviosa. Mi mamá, mi papá y mi hermano Sam ya habían volado antes. La voz del piloto se oyó en el avión:

—Buen día, pronto iniciaremos nuestro descenso a la isla de San Cristóbal. Favor de abrocharse sus cinturones.

En ese momento algo se movía por todo mi cuerpo. Apreté la mano de mi papá y él me dijo:

—Tranquila Sandy, no hay turbulencia hoy y pronto estaremos en tierra.

De pronto pensé en voz alta:

—Me pregunto dónde está la otra isla.

Mi mamá me contestó que la isla de Nieves estaba a 45 minutos de San Cristóbal.

Me calmé un poco, respiré hondo y cerré la ventanilla. El piloto volvió a abrir el micrófono y dijo con voz calmada:

—Si voltean a su derecha podrán ver el Parque Nacional del Fuerte de Brimstone Hill.

—Mamá, ¿sabes cuándo es el carnaval de San Cristóbal? —le pregunté en voz baja.

Ella me dijo que era tiempo de esas fiestas ya que diciembre era el mes del carnaval.

En ese momento recordé algo, vi a papá y le dije:

—La abuela quiere que le llevemos queso de guayaba y pastel de

azúcar!

—¡Cómo olvidarlo! Le gustan mucho —Papá me sonrió.

Mamá nos sorprende con una nueva idea.

—¿Quieren visitar el volcán Liamuiga, niños?

—Sí, ¡que este viaje será especial y de mucha emoción! Vamos al volcán, —gritó Sam.

El avión se movió un poco porque habíamos llegado. El piloto habló por última vez:

—La temperatura es de 82° Farenheit, un día soleado e ideal para usar un sombrero típico de paja y tomar agua de cabra. Hemos llegado a San Cristóbal. No olviden visitar la isla de Nieves. Ambas islas forman el país más diminuto de América.

¡Bienvenidos al país pequeño!

Animales Ártico

► Paco hace la tarea junto a Elsa, su mamá, y de pronto le pregunta:

—Mamá, si nos vamos a vivir al polo norte, ¿mi mascota puede venir con nosotros?

—No Paco —contesta ella—. Necesitaría tener mucho pelo y muy grueso, como el que tiene un oso polar.

—Hay un oso polar en el zoológico —dice Paco—. El profesor nos explicó que tiene una capa gruesa de grasa debajo de la piel. ¡No recuerdo para qué! De lo que sí estoy seguro es que duerme gran parte del invierno en una cueva. Día y noche sin parar.

Elsa le explica que el oso hiberna y se alimenta de su propia grasa mientras está hibernando.

—Solo así puede vivir en el frío intenso del invierno ártico.

—Mamá —pregunta Paco— ¿sabías que allá la temperatura puede disminuir hasta menos de 40 grados Fahrenheit?

—Así es Paco. Además, hay otras especies que habitan ahí. Todos deben adaptarse a condiciones de frío muy extremas —contesta Elsa—. ¿Sabes quién más vive ahí? —pregunta.

—Sí —dice Paco— el zorro y está súper bonito. Cambia su pelaje de café a blanco en el invierno para soportar el frío. Mete a su familia en pequeñas madrigueras bajo la tierra. Así se mantienen protegidos.

Paco se pone pensativo y le pregunta a Elsa:

—¿Te imaginas vivir bajo tierra?

—Ay Paco, qué cosas dices —contesta Elsa—. No estamos listos para

vivir así. Estaría mejor vivir bajo el agua, ¿no crees?

Los dos ríen.

—Podemos ser como las morsas que usan sus colmillos y se sostienen en el hielo —dice Paco.

—Relajadas en la playa, tomando el sol con la familia —comenta su mamá.

—Luego, ir a nadar un rato ¡para comer mucho pescado! —afirma Paco sonriendo.

Doctor Vagón

► ¡Hola! Tal vez no me conoces, pero soy un doctor reconocido en México, mi país. He dado más de 2 millones de consultas médicas en ocho años. Hay días en los que he atendido hasta 500 pacientes. He entregado más de 693 mil medicamentos, todos de manera gratuita. ¡Ah, y soy un tren!

Mi nombre es Doctor Vagón y me conocen como el “Tren de la Salud”.

Mi carrera inició en el año 2014 y, hasta ahora, he recorrido más de la mitad del territorio mexicano. Cuento con 17 vagones que sirven de cubículos médicos y uno está acondicionado como quirófano.

Hoy voy a visitar a Samuel y Luz. Llegaré a su comunidad en un par de horas y me quedaré por allá cuatro días. Luz es una linda paciente de 10 años a la que le cuesta mucho trabajo escuchar. Le voy a dar una muy buena noticia: sus aparatos auditivos están listos y los va a recibir. Estoy seguro de que se va a poner muy alegre.

A Samuel le vamos a dar sus lentes nuevos después de hacerle el examen de la vista y ya con eso, no tendrá más problemas para hacer sus tareas y podrá ver de lejos.

Tendré tiempo de visitar a don Pepe, el abuelito de Samuel. A él le voy a entregar su nueva dentadura. Para probarla, le voy a hacer morder una manzana. Don Pepe estará feliz de poder masticar y sonreír.

¿Te mencioné que tengo un vagón cine? Pues sí, tengo uno. Cada tarde, les ofrezco palomitas y refrescos a todos los que me visitan para ver

una película. Casi siempre la comunidad entera asiste a la función.

En esta ocasión tendré invitados de honor. ¿Adivina quiénes serán?

¡Claro! Luz y Samuel.

Ushuaia, la ciudad más austral del mundo

► Si viajas por América y llegas a su último rincón, puedes visitar Ushuaia.

Ushuaia es una ciudad en Argentina, capital de la zona de Tierra del Fuego, de la Antártida y de las Islas del Atlántico Sur. Este lugar, de apenas 23 kilómetros, está hasta abajo de América. Su nombre quiere decir “Bahía profunda” en yagán, lengua de los yámanas. Esta tribu vivió en la parte baja de Chile y Argentina. Pescaban y casi todo el día se les iba en sus pequeños botes. Las mujeres yámanas sabían remar. Los hombres iban al fondo del mar a cazar lobos marinos.

Desde 1909 está el “Tren del Fin del Mundo”. Este tren une el parque nacional “Tierra del Fuego” con lugares cerca de esa ciudad.

Ushuaia tiene dos áreas en las que la naturaleza es el centro de atención. Una es la “Reserva Natural Urbana Bahía Encerrada”. Ahí hay más de 50 especies de aves. Algunas se pueden ver cuando hacen sus nidos. Otra área es el “Glaciar Martial”. Tiene mil 50 metros de alto y es un símbolo de Ushuaia. Se conoce como “Glaciar de circo”, por su forma de círculo. El glaciar se ubica en un lugar protegido. Los que lo visitan pueden andar en trineo, esquiar en invierno o caminar en verano.

Para muchos turistas la ciudad de Ushuaia es el punto de partida de sus largos viajes al norte de América. Es muy común que salgan de ahí para llegar a Alaska.

¡Increíble, viajan desde el Polo Sur hasta el Polo Norte! La ruta abarca 40 mil kilómetros y más de 14 países. Hay gente va de polo a polo

en bicicleta. Otros lo hacen en pequeños autobuses o en casas rodantes.
Hay quienes van en avión. Otros hacen la ruta caminando hasta tres meses
para llegar.

El astro boricua

► Puerto Rico fue el lugar de origen del gran deportista Roberto Clemente.

Su familia era sencilla y dedicada. Su papá trabajó en los campos de caña y su mamá en una tienda. Fue el más chico de cuatro hermanos. Desde niño le gustaron los deportes. Su deporte favorito era el béisbol. Lo jugaba siempre que tenía tiempo.

Al concluir la escuela, jugó con un equipo de San Juan. No ganaba mucho en ese tiempo, tan solo 40 dólares a la semana. Después jugó para los Piratas de Pittsburgh por muchos años. El número en su uniforme era el 21. El astro boricua jugó en dos series mundiales y fue el jugador más valioso.

El Sr. Clemente fue el primer jugador latino en el Salón de la Fama del Béisbol de los Estados Unidos.

Ayudó a mucha gente, dentro y fuera de su país. Era un hombre muy humano y en el invierno, cuando no estaba en las Grandes Ligas, daba clases de béisbol a los niños de su pueblo natal.

En 1972, hubo un terremoto en Nicaragua y Managua, la capital, tuvo muchos daños. El astro, de 38 años, pensó en ir a ayudar. Voló, el 31 de diciembre, con cosas de primera necesidad. La ayuda no llegó porque el avión perdió el control y cayó.

El Sr. Clemente tuvo tres hijos, todos de nombre Roberto. Roberto Jr., Luis Roberto y Roberto Enrique. Su esposa Vera, sus chicos, la gente en Estados Unidos y América Latina recordarán todas sus nobles acciones y su

forma de ser. Las Grandes Ligas del Béisbol tienen una presea con su nombre. Este premio se entrega cada año desde su partida. Sus fans hasta hoy lo llaman “El Grande”. ¿Y cómo no llamarle así? Si fue un gran defensor de la igualdad y la justicia.

La tortuga charapa

► Juan se anotó en un programa de liberación de tortugas. Este programa consiste en asegurar que lleguen sanas y salvas a lagos y lagunas del río Amazonas en Perú apenas nazcan.

Juan está feliz porque le gustan mucho las tortugas. Es la primera vez que él va a un evento como este.

El tipo de tortuga que van a liberar es la charapa. Es la más grande en su especie en América del Sur. Juan supo también que puede llegar a medir hasta un metro y pesar 60 kilos.

Estos reptiles se reproducen solo una vez al año, cuando el agua del mar baja y se forman playas en el río. Cada una pone entre 50 y 170 huevos.

Es crucial actuar ahora porque en Perú la charapa está en peligro de desaparecer.

Al escuchar las instrucciones de sus compañeros de equipo, Juan sabe que hay que recoger los huevos con mucho cuidado. Al terminar de recogerlos los trasladan a playas artificiales para que incuben por cerca de 60 días. Qué dicha saber que cuando nacen las devuelven al río. Para esto, hay que viajar de regreso a la playa. Debe ser la misma en donde se recogieron. En su travesía de vuelta al río, las tortugas enfrentan peligros. Al ser liberadas en la arena tienen que evadir a algunas aves y otros animales que se las quieren comer. Juan sabe lo grave que es eso. Por eso se mantiene en silencio y atento a todo lo que los rodea. Es una muy grata experiencia.

Es importante colaborar para mantener un buen número de tortugas en el río. Solo así se logrará que sigan con vida y reproduciéndose.

Las maravillas de la arquitectura

► Mi papá me dio un libro de fotos de obras antiguas y modernas. Ahí están las Maravillas del Mundo. Lo vimos juntos y me contó algunas historias.

La famosa Muralla China se hizo hace muchos siglos. Un rey la mandó construir para que no invadieran China. Sigue tan grande y resistente que cada año la visitan millones de turistas.

Sobre la Pirámide de Giza, en Egipto, me dijo que un faraón dio la orden de hacer una pirámide que después fuera su tumba. Giza fue durante mucho tiempo el edificio más alto del mundo.

Me llamó la atención la foto de un parque en Chile. Mi papá me explicó que es una obra hecha a base de lagos, glaciares y montes. Es el Parque Torres del Paine y se considera una de las ocho maravillas de la arquitectura actual.

En los libros hay más obras. Está el Templo de Artemisa en Turquía, construido por el pueblo en honor a su diosa. También está la famosa Estatua de Zeus en Grecia, Se hizo para los primeros juegos olímpicos de la historia.

Las fotos que más me gustan son la del Faro de Alejandría que se construyó para guiar a los barcos y la de los Jardines de Babilonia que hizo un rey para que su esposa no extrañara los paisajes de su país.

Vimos también el edificio más alto y moderno del mundo: la Torre Jalifa. Mide 828 metros y tiene 163 pisos. Su elevador es de dos niveles.

Me gustaría mucho conocerlo.
